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动态 汇文 体

家庭游戏主机市场 !"#$年在上海自贸区
解禁后，其所迸发出的活力与前景在行业内外
备受关注。中国自红白游戏机以来，积累了 $%

余年的电视游戏发烧友，同时在手游、端游领
域，中国游戏玩家的数量在全球都是首屈一指。
在这个巨大到以千亿为单位衡量的市场，如何
填补中国游戏主机市场的巨大空间，尤其是国
产游戏厂家如何分得一杯羹，已经成为了产业
链内外共同关注的热点。

日前，由上海东方明珠新媒体股份有限公
司主办的“!"&'家庭游戏开发者大会”在沪召
开，产业链上下游数十家企业负责人共赴盛会，
说说客厅经济的潜力，也论论如何真正打开家
庭游戏市场。

家庭游戏是趋势
中国已经成为了全球游戏产业的娱乐大

国。“去年，中国游戏产业整个收入已经超过一
千亿元人民币，全国有四千多家游戏公司在运
营，腾讯已经成为全球最大的游戏公司，我们有
价值 &()亿的游戏内容出口到世界各地。”上海
东方明珠新媒体股份有限公司董事、总裁凌钢
在发言中指出，中国已经形成了一个游戏产业
的生态产业链，它既有内容的生产，也有平台和
渠道，更有众多的玩家在支撑着这个市场。他

还说，“现在中国整个网络使用者超过 (*(+亿，
宽带用户超过两亿，大屏游戏（机）保有量在中
国 $亿台，其中 ,+%%万台是智能一体机的电视
机。所有这一切都是为我们支撑起一个家庭游
戏的生态基础。”
全球游戏产业的领先者、史克威尔艾尼克斯

公司总裁松田洋祐先生也表示，家庭游戏有其他
的网游所无法获得的非常丰富的游戏体验，“再
者，家庭游戏通过网络也能够和全球的玩家来切
磋、交流，共同享受游戏所带来的快感。”

靠技术提升体验
凌钢称，家庭游戏更有明显的特性，特别在

游戏品质上，“它是以大屏的呈现，提升我们用
户的体验；它是以技术的提升，来展现我们整个
家庭游戏的拓展空间。”具体来说，“家庭主机游
戏和电脑游戏、手机游戏完全不同，为了完成在
主机平台和大画面电视上良好的游戏体验，需
要更强大画面表现力和技术开发能力。”索尼电
脑娱乐日本亚洲执行副总裁织田博之还特别提
到，索尼正在准备现实虚拟游戏系统的上市，
“它的特点就是让玩家进入到游戏世界，超出游
戏和现实的境界。”

作为索尼在家庭游戏方面最大竞争的对
手，微软大中华区高级副总裁、-./0事业部中

国区总经理谢恩伟除了对即将投入市场的虚拟
设备充满期待，还表示微软最近一段时间已经
在主机上做了很多新的更新，“包括对于摄像头
的更新、背光的更新、对肢体语言的解读，以及
做得更加清晰，能够真正把体感做到一个新的
高度。”

师夷长技以制夷
“中国公司，也是能做主机游戏，而且能做

好，而且可以走向世界。”虽然目前中国公司跟
全球最领先的 12等公司仍有差距，不过完美
世界主机游戏副总裁顾黎明还是喊出了信心。
首先是要“请进来”，要把全球大的游戏平台里
的佳作引入中国，加以学习和吸收，“今年有一
款游戏《星际战甲》，它表现得非常好，我们不断
地努力，投资了这家公司来联合引进，把这款产
品引进来，为中国的玩家提供最好的、最贴近的
原汁原味的服务。”其次是要“走出去”，顾黎明
恳切地指出，知道自己的短板，所以才更要有国
际研发，甚至还要利用好全球的联合研发，“《无
冬》是个非常好的 34，我们拿到以后，仔细地跟
全球的工作室一起工作，放入了很多中国 45

免费网游的元素。上线 !)天，用户端注册超过
两百万，说实话，我们感到有一点点自豪。”

本报记者 孙佳音

家庭主机游戏将是大产业
积累 !"余年发烧友 玩家数量全球首屈一指

! ! ! ! &%年前，广州、北京、上海的文化资源相对分散。如
今，这中间的平衡正悄悄发生着变化，位于上海的数座文
化产业园区以其优质的服务、优惠的扶持政策，悄悄地吸
引着明星文艺工作者落“沪”。从事业归属角度来说，这些
明星工作室把上海当成了“娘家”，为上海文化事业的发
展提供丰沛资源。

工作室齐聚
走进上海仓城影视文化产业园区总经理沈剑飞的办

公室，你会看到墙上挂着的几个大字“企业至上、诚信至
上、服务至上”。就在去年底，园区和西安电视剧版权交易
中心签约合作，成立了“仓城影视版权服务中心”，为那些
入驻园区的影视企业提供版权登记、版权保护、版权受托
代理、法律维权等深层次服务。

仓城园区至今已发展了 '个年头，园区的政策优势和
标准化管理服务，吸引到全国各地的 &'%%余家影视、文化
传媒类企业入驻园区。知名导演赵宝刚的宝宏公司、知名
导演张艺谋、诺贝尔文学奖得主莫言的工作室均已在园区
完成入驻，众多国内著名导演、编剧、艺人等工作室也都纷
纷入驻园区。从建园至今，园区引入了如邹静之、陈枰、麦
庭、贺凌、刘恒等知名编剧制片工作室，及章子怡、范冰冰、
李冰冰、孙红雷、赵薇、徐静蕾、闫妮、张嘉译等知名艺人工
作室。据一位不愿透露姓名的上海明星告诉记者，她身边
有四五十位同行都已在园区内注册了公司。

有竞争压力
记者了解到，仓城对入驻园区的明星工作室的要求

很高，套用沈剑飞的话就是，“不是一线明星的工作室，不
要；不是知名人士的工作室，不要；启动资金少于 $%%万
的公司，不要。”但这样的高门槛对于园区来说，是一种巨
大的压力。因为建立较早，仓城所受到的政策扶植力度并
没有与时俱进，只能依靠经验和服务来填补空缺，而园区
工作人员的工作量也因此水涨船高。“我们的工作人员拿
着和别人相同的工资，工作量却要多出两倍。常常被电话
从被窝里、饭桌边叫起来，赶去机场接人。”

无独
有 偶 ，同
在松江的
叁零上海
文化创意产
业园也面临
着这样的尴
尬，其中很大一
部分原因是来自全
国各地新建的影视文
化产业园区。据悉，这些新
建园区对企业营业税的扶持比
例都在 ,%6以上，高的甚至达到 &%%6，而且是入驻首年
即可享受优惠，但上海园区的扶持比例都只在 (%6左右
浮动。且新建园区的政策细则繁多，天津滨海新区生态
城的扶持标准甚至详细到“引入人才”的住房问题：前两
年享受 '%6的住房租金补贴；购房一次性给予 &%万安
家费。

走品牌道路
沈剑飞认为，文化创意产业园区应该走品牌道路，

“两个家政公司，你会选择价格稍贵但服务放心的那个，
还是廉价却服务较差的那个？”比如仓城园区提供的是为
入驻影视企业实行的“一条龙”服务，园区最大的优势在
于资源整合。上海周边包括本市的丰沛资源，是其所能提
供的独家“秘方”。
沈剑飞表示，在与众多企业的接触中，他感到“上海”

这块金字招牌还是具有相当吸引力的，不少明星都愿意
来上海落脚，希望在上海实现更大的发展。他呼吁相关部
门加大对园区的扶持力度，打造主业突出、品牌名优的产
业园，而上海的产业园更应该好好利用这一优势做大做
强。据记者了解，在人才方面，仓城与上海戏剧学院、上海
视觉艺术学院都保持着长期合作的关系，持续地为入驻
公司推荐优秀人才，进一步推进了上海文化产业的产学
研合作发展。 本报记者 张艺

明星工作室纷纷落户上海看中啥？
谭元元将“跳”回上海安家落“沪”

!"#!史克威尔艾尼

克斯!索尼!微软!完美世

界!$%&'(!)*+,! 触控科

技! 百家合! 乐升科技集

团!中兴九城!优必达""

游戏产业链上# 知名的大

型公司那天几乎都来了$

但除了这几十艘 %航空母

舰&#游戏行业 -./以上都

是创业型的小微企业'

这些企业靠着自己的

创意! 技术和渠道得以存

活下来' 但存活只是第一

步# 游戏产业的构成较为

复杂#从创意!设计!研发!

测试到发行上线!消费#产

业链非常长# 投入期也就

较为漫长# 企业的发展过

程中需要各种各样的资源

支持#尤其是资金'

所幸# 工商银行浦东

分行行长项震当天就表

示#有政策的天时#他们很

愿意为家庭游戏企业孵化培育提供金

融支持'希望这样的地利能更多些#因

为这些小微企业不仅是大航母上不可

或缺的螺母#更可能由小及大#逐渐成

长为中国游戏产业的中坚力量'

孙佳音
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! ! ! !昨天! 上海戏剧学院舞蹈学院院

长陈家年告诉记者! 旧金山芭蕾舞团

首席舞者谭元元! 要在上海开工作室

了" #我们上戏无条件支持!非常欢迎

元元这样的人才能够留在上海" $
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